Nachhaltigkeits- und Mobilitätsmanagement an der PH Ludwigsburg

Eine zentrale Aufgabe im Nachhaltigkeits- und Mobilitätsmanagement ist und bleibt ein aktuelles Mobilitätskonzept zur Reduzierung des Individualverkehrs auf und zum Campus Ludwigsburg. Ein Rahmenplan Campusentwicklung Favoritepark wurde im Technischen Ausschuss bereits vorgestellt und wartet auf die Verabschiedung durch den Gemeinderat der Stadt Ludwigsburg. Dazu hatten regelmäßige Treffen des Arbeitskreises Mobilität zu Mobilitätsfragen, zusammen mit Vertretern der Stadt Ludwigsburg und dem Amt für Vermögen und Bau, stattgefunden.

Zur Weiterentwicklung des Mobilitätskonzeptes muss in diesem Gremium ein Jahresbericht erstellt werden. Daten im Berichtszeitraum wurden zusammengetragen und ein vorläufiger Bericht erstellt. Eine schlüssige Darstellung der Entwicklung der Parksituation ist ein zentrales Thema und Voraussetzung für weitere Baumaßnahmen.

Dringend warten wir auf die zeitnahe Einrichtung eines MobilitätsHubs mit einer RegioRad-Station, Carsharing und Ladesäule für E-Räder und E-Mobile durch die Stadt Ludwigsburg auf dem nahegelegenen kleinen Parkplatz an der Reuteallee. Eine Reparatursäule für Fahrräder und Rad-Abstell-Container wurden bereits bereitgestellt, das benötigte Stromnetz für die E-Ladestation wurde installiert. Der zusätzliche Parkplatz an der HVF-E-Ladesäule lässt leider noch auf sich warten, da dieser erst mit der Umgestaltung der Freiflächen mitgeplant und realisiert werden kann.

Das Land Baden-Württemberg hat die Erlaubnis zum Laden von Akkus für Pedelecs am Arbeitsplatz der Mitarbeiter um 10 Jahre verlängert.

Landesweit wird auf den landeseigenen Parkplätzen von öffentlichen Flächen und Hochschulen in den nächsten Jahren eine Parkraumbewirtschaftung vorbereitet. Dies wurde vom Ministerrat beschlossen und wird phasenweise eingeführt. Damit dies für die Mitglieder der Hochschule in einem verträglichen Maße stattfinden kann, hat sich inzwischen eine Arbeitsgruppe zur Parkraumbewirtschaftung etabliert. Vertreter der Hochschulen, der Stadt Ludwigsburg, des Amtes für Vermögen und Bau und der Parkraumbewirtschaftungsgesellschaft BW sind in dieser Gruppe aktiv und treffen sich regelmäßig im virtuellen Austausch.

Während der anhaltenden Pandemie war ein Angebot zu Mitfahrgelegenheiten an der PH nicht möglich. Wie vieles andere, musste auch CarshiPH im Berichtsjahr inaktiviert werden. Zum Wintersemester 2021 geht das Produkt CarshiPH in aktualisierter Form wieder auf dem Portal Moodle online. Mitglieder der Hochschule, Studierende und Mitarbeitende, können dort Mitfahrgelegenheiten anbieten oder finden. Für Mitglieder der Hochschule wurde ein "Mitfahrbänkle" an der Schranke etabliert und mit einem Schild ergänzt.

Die Vorbereitungen, um einen Antrag zur Fairtrade-University auf den Weg zu bringen, gehen wir zielgerichtet an. Daher sind wir in regelmäßigem Austausch mit Fairtrade Deutschland, Fairtrade-Universities und Fairtrade-Towns sowie Vertretern der Fairtrade-Stadt Ludwigsburg. Intensive Gespräche wurden mit dem Studierendenwerk Stuttgart über das Angebot fairer Lebensmittel in Mensa und Caféte geführt.

Ein Hochschulbeschluss für die Bewerbung zur Fairtrade University PH Ludwigsburg wurde im Senat herbeigeführt und beschossen. Im April stimmte auch der STUPA zu. Die verpflichtende Steuerungsgruppe hat sich inzwischen formiert und bereits getagt, weitere Mitwirkende sind aber herzlich willkommen. Eine sehr interessante einführende Veranstaltung, zur Vorbereitung des Antrags und der Gründung einer Steuerungsgruppe durch eine Referentin von Fairtrade Deutschland, hat im SS2021 bereits stattgefunden. Beim Markt der Möglichkeiten, in der Einführungswoche im WS 2021/22, präsentierten wir Fairtrade-University an einem Informationsstand mit Flyern, Rezeptheften u.v.m. Weitere Veranstaltungen, auch gemeinsam mit der Mensa, sind in Planung.

Die Nachhaltigkeit hatte im Juli 21 die Mitglieder der Gruppe Phantastisch zu einem virtuellen Treffen über nachhaltige Themen eingeladen.

Ein nachhaltiges Vorleseverzeichnis wurde zusammengetragen und ist auf der Homepage im Downloadzentrum unter Nachhaltigkeit einzusehen. Für eine nachhaltige Transformation der PH benötigen wir die Mitarbeit aller Fachbereiche. Im LSF wurden die Suchbegriffe Nachhaltigkeit, Mobilität und Fairtrade ergänzt, damit zukünftige Veranstaltungen entsprechend gekennzeichnet werden können. Interessierte für nachhaltige Themen können sich dann schneller einen Überblick verschaffen.

Das Team bietet Sprechzeiten im Hauptgebäude, Zimmer 1.112, SSC an. Weitere Informationen finden Sie unter www.ph-ludwigsburg.de/18579.html